

nidad;

1. - Enfrentamiento entre organizaciones de poder real (Hermandad, Cooperativa y Caja Rural) y de poder oficial (Ayuntamiento y Juzgado de Paz). Factor éste primordialmente político.

2. - Los antiguos bodegueros que en franca recesión veían mal el auge de la cooperativa. Posición económica - sobre todo - la de éste sector.

3. - Rencillas personales de algunos vecinos contra los dirigentes de la cooperativa, (por haber sido expulsados, por motivos ideológicos tales como ser comunistas; por trabajar fulanito en la cooperativa y no su hijo o un familiar o por motivos más banales).

4. - Factor imputable a la crisis económica agraria que se profundiza en la década de los 60 y 70. Cada vez más empobrecidos, hay un sector que cree que el problema viene de una mala gestión, o que las multas gravan a la cooperativa, etc. Este sector son campesinos honrados, socios cooperativistas, que por incomprensión, desinformación o ignorancia, unido a los malos precios, catastrofes naturales, etc. se ven desmoralizados y acusan a la Junta Rectora de estos males.

Estos cuatro factores se yuxtaponen y se crea un clima de gran tensión. Diversos incidentes provocarán un intento bien organizado de cambiar la Junta Rectora en 1969, para desplazar a comunistas y demócratas. Fracasado este intento, la oposición a la Junta rectora decide crear otra cooperativa, ante la imposibilidad de controlar la primera. La Junta Rectora de la Coop. S.A.A. se opone y ofrece el dimitir para que haya una elección total en los cargos. Pero sus opositores saben que democráticamente no podrán acceder a los cargos, ni dirigirla; a pesar de las mediaciones del cura se produce un choque y se creará una segunda cooperativa. Esta segunda cooperativa está apoyada por autoridades provinciales y diversas organizaciones. Su lema era: si no podemos cambiarla, creemos otra, para dividir. El Ayuntamiento se convierte en un lugar de reunión de la oposición a la Junta Rectora de la Coop. S.A.A.. Desde allí llaman a los socios, tratando de atraer un alto porcentaje a la segunda cooperativa. El éxito es escaso y no consiguen atraer prácticamente a nadie. De todas formas se crea la Coop. Nuestra Señora de la Asunción. Para Villamalea es una irracionalidad económica, pues ambas hacían lo mismo y se duplicaban los gastos de inversión, etc. Incluso a nivel político no se consiguió restar fuerza a la Coop.